



Véronique de Bourgies, abattue dans le restaurant "La Belle Equipe", lors des attentats de Paris, le vendredi 13 novembre 2015 -ICI-

## Son histoire

**Zazakely Sambatra** est une association de loi 1901, déclarée d'utilité publique, apolitique et aconfessionnelle fondée le 16 janvier 2004 par Véronique de Bourgies. L'histoire de l'association débute il y a 15 ans, lorsque sa fondatrice se rend à Madagascar pour adopter ses deux enfants: Mélissa et Diego. Frappée par la misère et les conditions de vie des orphelins, elle décide de venir en aide aux populations malgaches en créant l'association Zazakely Sambatra, deux mots qui signifient **«enfants heureux»**. L'association opère sur la commune de Alakamisy-Fenoarivo, à 20 km de Tananarive



Aujourd'hui, le centre KETSA s'étend sur 3000 m<sup>2</sup> et comporte un bâtiment de soutien scolaire, trois classes, un espace informatique, une bibliothèque, une salle polyvalente, un espace dédié aux parents, une cantine, un dispensaire, un cabinet dentaire. Le 13 novembre 2015, Véronique de Bourgies disparaissait brutalement dans les attentats de Paris. Au lendemain de ces tragiques événements, il apparaissait évident qu'une mobilisation était nécessaire et urgente afin de poursuivre l'engagement de sa fondatrice. Un groupe d'amis et proches s'est alors constitué autour de Stéphane de Bourgies, son mari, pour reprendre en main l'association, et aller encore plus loin dans son développement. Pour Véronique, pour les enfants, pour l'avenir de Madagascar.

Son objectif: accompagner le porteur de projet local à faire de cette école un modèle d'inspiration, d'expérimentation et de développement de pratiques répliquables sur le territoire.

Son objectif ultime: faire en sorte que les jeunes soient les acteurs du changement de leur propre pays.



Communiqué de presse  
Antananarivo, le 31 janvier 2018

**L'ASSOCIATION ZAZAKELY SAMBATRA  
SIGNE UNE CONVENTION DE PARTENARIAT  
AVEC LE MINISTÈRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE  
MALGACHE**

Quatorze ans après sa création, l'Association Zazakely Sambatra poursuit son engagement à Madagascar et s'associe au Ministère de l'Éducation Nationale malgache. Leur objectif commun : développer des programmes pour permettre aux jeunes de réaliser tout leur potentiel, pour devenir de véritables acteurs du changement et contribuer collectivement au développement du pays.

**LES JEUNES MALGACHES, MOTEURS DU CHANGEMENT**

En partenariat avec le MEN (Ministère de l'Éducation Nationale), le nouveau programme « Éducation », a pour objectif d'avoir un corps enseignant de qualité, capable de transmettre aux élèves les apprentissages académiques et civiques dès les au savoir-faire et au savoir-être. Si le projet se concentre sur l'élève, bénéficiaire final, il n'en oublie évidemment pas l'enseignant, véritable animateur lors des séances d'utilisation de ces boîtes et de ces outils, ni le directeur de l'école, dans son rôle d'encadreur et de formateur de proximité. L'enseignant et le directeur seront ainsi impliqués dans le démarrage du projet et ce tout au long de celui-ci, notamment en prenant en considération leurs suggestions, leurs conseils... et par la suite en participant aux formations sur l'utilisation des boîtes à idées et d'outils et le suivi et l'évaluation continue de leur mise en œuvre.

Pour aller encore plus loin, consolider son travail et viser à l'autonomie des publics cibles, l'association va développer et mettre à la disposition des enseignants des EPI des boîtes à idées et outils permettant à leurs élèves d'apprendre et d'acquies les notions de base indispensables dans les différentes matières enseignées à l'école primaire et ce, de manière concrète et pratique, par l'expérimentation et la manipulation.

En parallèle, l'association travaillera autour de deux axes tout aussi importants et connexes à savoir :

- Le « Programme Entrepreneurial » pour proposer des Structures d'Accompagnement à l'Entrepreneuriat (SAE), pouvant accompagner les jeunes souhaitant se lancer dans l'entrepreneuriat.
- Le programme « Formation Professionnelle » a quant à lui pour objectif de disposer de centres de formation professionnelle pour former au mieux les jeunes, face aux besoins réels des entreprises dans des filières identifiées comme prioritaires (artisanales et à qualifications adaptées).

« Après six deux années d'engagements, nous nous félicitons des actions solitaires que nous avons pu déployer grâce à l'adhésion de nouveaux donateurs et partenaires, chaque année plus nombreux, ainsi que la mobilisation des pouvoirs publics comme le MEN. Nous passons à un nouveau cap et mettons en puissance avec cette convention qui illustre les relations partenariales que nous avons déployées depuis plusieurs années sur le terrain. Nos objectifs sont clairs : optimiser notre impact opérationnel, garantir la pérennité des programmes, soutenir la mission globale de l'association et surtout continuer à financer des projets concrets et pérennes », déclare Bruno Chatelier, Vice-Président et Directeur Exécutif de l'Association Zazakely Sambatra.

# Madagascar. Zazakely Sambatra de Véronique de Bourgies, 14 ans après

Vendredi, 02 Février 2018 15:06 - Mis à jour Vendredi, 02 Février 2018 15:27

## ZAZAKELY SAMBATRA, QUINZE ANNÉES D'ENGAGEMENTS SUR LE TERRAIN

L'association Zazakely Sambatra s'engage depuis sa création à obtenir un impact direct sur les structures et personnes agissant durablement comme acteur du changement de Madagascar. L'ONG adapte au contexte malgache - par l'expérimentation des approches avec des pionniers, par l'évaluation de l'impact et de l'efficacité des approches, ainsi que par leur diffusion à l'ensemble de la profession. L'association crée un écosystème éducatif où les conditions de réussite sont maximales. Aujourd'hui, Zazakely Sambatra accompagne plus de 384 enfants (primaire, secondaire, universitaire) scolarisés au sein du Centre Ketsa et 210 enfants d'une école primaire locale.

Au vu de la situation actuelle à Madagascar, l'association tire la sonnette d'alarme et appelle à une mobilisation proactive des donateurs et des acteurs locaux, afin de répondre à des problématiques socio-culturelles et économiques du pays. Rappel de quelques chiffres :

- Madagascar est le 5<sup>ème</sup> pays le plus pauvre du monde en terme de PIB par habitant
- 52% de la population vit sous le seuil de pauvreté
- 2 millions d'enfants doivent travailler pour survivre
- 35 % des parents ne savent ni lire ni écrire
- Le système éducatif comporte d'importantes lacunes : 1 enfant sur 4 n'a pas accès à l'école primaire, et 1 sur 3 quitte l'école avant la fin d'un cycle primaire
- L'accès à l'emploi est difficile pour les jeunes : parmi 4 millions de chômeurs sur le marché, 83% sont des jeunes de 15 à 35 ans
- L'écosystème n'est pas favorable à l'entrepreneuriat : il existe seulement 18 structures d'accompagnement à l'entrepreneuriat à Madagascar (elles sont plus de 200 à Paris)

Aujourd'hui, les réalités du terrain poussent l'association à s'investir davantage, à franchir de nouvelles étapes et relever de nouveaux défis.

### À PROPOS DE L'ASSOCIATION ZAZAKELY SAMBATRA

Zazakely Sambatra est une association de développement de loi 1901, déclarée d'utilité publique, approuvée et agréée par le préfet de la région de Madagascar, créée le 10 janvier 2004 par Véronique de Bourgies. L'histoire de l'association débute à 14 ans, lorsque sa fondatrice, se rend à Madagascar pour adopter ses deux enfants. Frappée par la misère et les conditions de vie des orphelins, elle décide de venir en aide aux populations malgaches en créant l'association Zazakely Sambatra, deux mots qui signifient « enfants heureux ». L'association mobilise alors un premier cercle de donateurs, grâce auxquels est fondé le Centre Ketsa, à 20 km de Tananarive. Aujourd'hui, cela s'accompagne quotidiennement les enfants scolarisés au sein des écoles publiques alentours via un programme global : soutien scolaire, santé nutrition, et soutien social grâce au suivi des familles. Le 31 décembre 2015, Véronique de Bourgies disparaît brutalement dans les Alpes de France. Au lendemain de ces tragiques événements, il apparaît évident qu'une motivation était nécessaire et urgente afin de poursuivre l'engagement de sa fondatrice. Un groupe d'amis et proches s'est alors constitué autour de Stéphanie de Bourgies, son mari, pour reprendre en main l'association, et aller encore plus loin dans son développement. Pour Véronique, pour les enfants, pour l'avenir de Madagascar. Pour en savoir plus : <http://www.zazakelysambatra.asso.fr/>

### CONTACT PRESSE

Bruno Chastellier - GSM 00 261 (0) 34 6472 289  
Mail : [bc.zazakelysambatra@gmail.com](mailto:bc.zazakelysambatra@gmail.com)

Christine Platteau - GSM 00 261 (0) 34 0107 111  
Mail : [cp.zazakelysambatra@gmail.com](mailto:cp.zazakelysambatra@gmail.com)

Madagascar. Zazakely Sambatra de Véronique de Bourgies, 14 ans après  
Vendredi, 02 Février 2018 15:06 - Mis à jour Vendredi, 02 Février 2018 15:27  
L'association Zazakely Sambatra s'engage depuis sa création à obtenir un impact direct sur les structures et personnes agissant durablement comme acteur du changement de Madagascar. L'ONG adapte au contexte malgache - par l'expérimentation des approches avec des pionniers, par l'évaluation de l'impact et de l'efficacité des approches, ainsi que par leur diffusion à l'ensemble de la profession. L'association crée un écosystème éducatif où les conditions de réussite sont maximales. Aujourd'hui, Zazakely Sambatra accompagne plus de 384 enfants (primaire, secondaire, universitaire) scolarisés au sein du Centre Ketsa et 210 enfants d'une école primaire locale.



Madagascar. Zazakely Sambatra de Véronique de Bourgies, 14 ans après  
Vendredi, 02 Février 2018 15:06 - Mis à jour Vendredi, 02 Février 2018 15:27  
L'association Zazakely Sambatra s'engage depuis sa création à obtenir un impact direct sur les structures et personnes agissant durablement comme acteur du changement de Madagascar. L'ONG adapte au contexte malgache - par l'expérimentation des approches avec des pionniers, par l'évaluation de l'impact et de l'efficacité des approches, ainsi que par leur diffusion à l'ensemble de la profession. L'association crée un écosystème éducatif où les conditions de réussite sont maximales. Aujourd'hui, Zazakely Sambatra accompagne plus de 384 enfants (primaire, secondaire, universitaire) scolarisés au sein du Centre Ketsa et 210 enfants d'une école primaire locale.



### ILS SOUTIENNENT DÉJÀ ZAZAKELY SAMBATRA

